
我省拟建专职

交通安全管理员队伍
超半数交通事故发生在农村，

交通安全管理员队伍作为有效补

充力量……

4 体育娱乐
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鲁能1：2不敌恒大

从榜首下滑到第三
主场作战的鲁能泰山队在先进

一球的情况下输了比赛，排名从

榜首下滑到第三位……
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□ 责任编辑 张鸣雁 江昊鹏

□记者 袁 涛 报道
本报青岛6月20日讯 今天，2015青岛·中国财富论坛在青岛举

行，本届论坛的主题是“创新驱动下的财富变革”。省委副书记、省
长郭树清出席论坛。

论坛上，中国人民银行副行长潘功胜、中国工商银行董事长姜建
清分别作了主旨演讲。在随后举行的圆桌论坛环节，国内外嘉宾就
“世界经济趋势与全球财富格局”展开议题对话。《财经》杂志总编
辑王波明，芝加哥商品交易所集团首席执行官普彼德·吉尔，美国桥
水投资公司联席CEO兼联席首席投资官格雷格·詹森，亚洲开发银行
经济研究和区域合作局首席经济学家、总干事魏尚进，中国国际金融
有限公司董事总经理黄海洲等嘉宾，分别围绕大资管时代的金融业态
与转型、人民币国际化与跨境资本管理、财富增长与实体经济、资本
市场改革与衍生品创新等议题进行了深入探讨，并就全球财富管理行
业发展前景与趋势发表了意见。

省委常委、青岛市委书记李群，青岛市市长张新起参加活动。
作为财富管理试验区的一项重要品牌活动，2015青岛·中国财富

论坛由主旨演讲和5个圆桌分论坛组成。美国前副国务卿汤姆·奈兹等
国外金融界人士，以及来自国家金融监管部门、重要金融机构、国内
知名企业、专业学术机构共30多位嘉宾出席论坛并发表演讲或主持各
分论坛活动。

2015青岛·中国财富论坛举行

郭树清出席

□孙秀岭

科学谋划扶贫开发，确保贫困人口如期脱贫，是当前一项重大任
务。笔者注意到，个别地方在扶贫中，更加注重给钱、送物、修路、
建设，热衷于做“质变”的突破工作，而对“量变”的积累重视不
够。

俗话说，要想富先修路。缺水少电、交通不便、基础薄弱，是贫
困地区的普遍特征。抓扶贫开发，应当给予资金扶持，加强基础建
设，改善生产生活条件。但是，如果只是改变硬件，农村内在活力不
行，没有经济上的持续“量变”，这个地方的发展还是有问题，就可
能“年年扶贫年年贫”。

按客观规律办事，是做好各项工作的逻辑起点，也是扶贫开发的
要害所在。最近，福建闽东脱贫做法备受关注，其重要经验就是治贫
治在病根上。一方面，他们强调观念“先飞”、“扶贫先要扶志”，
摆脱“安贫乐道”、“穷自在”、等靠要、怨天尤人等思想。另一方
面，摒弃单一“雪中送炭”模式，更加重视“授之以渔”，“因地制
宜、分类指导、尽力而为、量力而行、注重效益”，把事事求诸人转
为事事先求诸己，“像接力赛一样，一棒一棒接着干下去”。

摆脱“意识的贫困”是个慢功夫，增强脱贫内力，更非一朝一夕
之功。但是，贫困地区没有什么捷径可走，不可能一夜之间就发生巨
变，也不可能一下子抱个“金娃娃”。若不舍得下慢功夫，没有教
育、培训、技能等点滴进步，没有一个人、一个家庭、一个小组的微
小转变，没有诸多细节上的“量变”积累，如何栽下“摇钱树”、养
上“下蛋鸡”？

慢功夫实质是一种量的积累，也是质变的前提和必要准备。在
一定程度上，扶贫开发的量变比一些所谓的“质变”“突破”更为
重要。扶贫要重视“量变”、舍得下慢功夫，关键要拿出“滴水穿
石”和“钉钉子”的劲头，把送政策、送项目、送资金与送知识、
送教育、送人才、送培训有机结合起来，在精准扶贫、精准脱贫上
使劲，啃下贫困的“硬骨头”，不让贫困人口在全面小康进程中掉
队。

扶贫要舍得下慢功夫

国办印发意见促进跨境电商发展

继续落实跨境电子商务

零售出口免税政策
◆鼓励国内企业与境外电子商务企业强强联合

◆对跨境电子商务经营主体及商品实施备案管理制度

◆建立针对跨境电子商务交易的风险防范和预警机制

 相关报道见3版
□ 本 报 记 者 马景阳

本报通讯员 任 鸣 张厚新

继2014年之后，今年第一季度，沂源
县企业不良贷款率再次为“0”。

从2013年被省政府确定为淄博唯一金
融创新试点县，到2014年被省政府授予
“山东省金融生态环境建设模范奖”，再
到今天零不良贷款率，“山东屋脊”沂
源，成了“金融生态高地”。

新常态下，沂源这份答卷，尤为不
易。

“金融生态高地”怎么形成的？山东
海达食品有限公司的故事，或许是一个答
案。

“关键时候，政府的引导、银行的出
手，使企业起死回生，1000多名职工的饭
碗也保住了。”拥有2亿元资产的公司虽
已走上良性发展快车道，但董事长张新岭
回想坎坷还是感慨不已。2011年，因受欧

盟封关、禽流感等系列因素影响，食品行
业的海达逼近破产。然而，沂源提出的工
业“退城进园”“退二进三”，让海达看
到了希望。针对海达，当地引导落实银行
贷款打包处理，让其甩掉包袱轻装上阵；
同时，公司由县城退到鲁村镇老厂区，位
于县城中心地带的原厂区，则建成商住综
合体，巧妙实现“腾笼换鸟”。“退二进
三”，海达一下子就拥有了资金支撑，其
服务业和食品业相得益彰，又变身为全国
唯一一家欧盟、美国等国注册的肉兔加工
出口企业，重新成为银行优质客户。

“没有发展理念的生态化，就没有项
目的生态化；没有项目的生态化，就没有
今天的金融生态环境。”沂源县委书记苏
星说。“生态+”模式和理念，贯穿沂源
发展方方面面。沂源“三创”项目，是
“生态+”的精彩之笔。作为国家和省主
体生态功能区，沂源对工业项目近乎苛
刻。沂源专门制定了项目建设的标准：

“三创”，即创新、创税、创收的项目。
有这样一个“生态故事”：一位外地

投资商找到县里，希望上马一个石化企业
氯化装置产生副产品再提纯项目，投资上
亿元，年创利税3000万元。这个项目，在
当地能进工业前20强，可当年投产、当年
创税。只要提供土地，项目即刻落地。县
里当场就将这个市场需求很大、一本万利
的项目拒之门外。理由很简单，对生态环
境有影响。仅去年一年，沂源就拒绝了28
个这样的项目，总投资达50多亿元。“对
高新产业项目我们敞开怀抱，对不符合生
态要求的项目，即使创造再多的GDP，我
们也坚决说不！”县长谭秀中说。

项目生态化，归根结底需创新驱动。
您见过“石头变棉衣”的技术么？鲁阳公
司，亚洲最大陶瓷纤维制造基地，原是一
个乡镇企业，科技创新让其脱胎换骨。
看，玄武岩矿石经高温熔融、高速离心甩
丝等流程，变身“石头棉板”，是重要的

建筑保温材料。监事长王侃说，而今，县
里又引导山东鲁阳公司牵手美国联合纤维
有限公司，一步迈上了国际化舞台。鲁阳
利用对方先进技术，仅耗电一项每年就可
节约5000多万元。如今，鲁阳公司投资8
亿元新上年产10万吨玄武岩纤维建筑保温
板项目，可实现销售收入4 . 5亿元，成为
国内最大的玄武岩纤维建筑保温板生产企
业。

鲁阳、瑞阳、药玻、联合化工……沂
源龙头企业大多为本土企业，从“小家碧
玉”成为“大家闺秀”，每一步都离不开
“生态+”理念下的科技创新追求。今年
沂源首批工业项目73个，总投资225亿
元，其中高新技术项目占70%以上。

金融生态化，需信用环境生态化。在
沂源，记者见到了这样一个“红黑榜”：
在这里，对恶意拖欠贷款的企业，通过媒
体公开曝光。副县长王超说，沂源建立失
信惩戒机制， （下转第二版）

这里企业不良贷款率何以为零
◆沂源“生态+”加出“新高地” ◆项目生态化，金融生态化，发展理念生态化

交通：近郊旅游受热捧

本报济南讯 小长假第一天，省
内迎来客流高峰。京沪高铁济南西站
全天预计发送旅客2 . 8万人次，较去年
同期增28%。济南长途汽车总站全天发
送旅客达7万人次。适逢中高考结束，
济南周边近郊游线路受学生热捧。端
午节客流成份主要是探亲、务工客
流，长途客流所占比例减少，短途客
流大量增加。（□吴荣欣）

天气：节日天气多云为主

本报济南讯 据省气象台预计：
端午节期间，除20日白天半岛地区有
雷阵雨天气外,其他时段我省以晴到多
云天气为主，日最高温度：内陆地区
30℃左右，沿海地区25℃左右。近段
时间，我省无明显的有效降水，致使
农田旱情显现。我省夏收工作已经接
近尾声，降水可以改善农田墒情，对
夏种工作有利。（□王亚楠）

消费：粽子质量总体稳定

本报济南讯 日前，我省食品药品
监督管理局公布了近期对我省市场销
售的粽子产品的监督抽检结果，在抽检
的289批次粽子中，合格288个批次，粽子
产品总体质量稳定。不合格批次粽子为
标称郑州心愿食品有限公司生产的、规
格2 . 5千克/袋、生产日期20150317的霍
嘉粽子（豆沙），不合格原因是检出山梨
酸及其钾盐超标。（□李振）

假日多云利出行 短途客流量大增

□ 本报记者 李 梦 王兆锋
杨秀萍

6月19日，聊城市东昌湖，16支队伍
赛龙舟，一时间锣鼓喧天，你追我赶，热
闹非凡。赛龙舟，是江南水乡的传统民间
习俗。而近年来，赛龙舟逐步成为山东一
些地方的新民俗。

“2002年，聊城举办首届江北水城文
化旅游节，从湖南引进了龙舟赛事。从
此，聊城的龙舟赛每年举行，逐渐成为北
方地区的一个响亮品牌。现在，除聊城大
学龙舟队外，高唐、冠县等市县区，也有
自己的龙舟队。”聊城大学体育学院院长
张雪临说。

每年五一和十一期间，聊城均举行龙
舟比赛，参加比赛最多的队伍一度达到30
多支。与此同时，省内不少城市的龙舟赛
也逐渐形成规模。

6月19日，东昌湖上赛龙舟热热闹
闹，但不少市民并不知晓。在街头随机采

访几位市民，端午节咋过？不少人说：
“没啥活动，吃个粽子就算过节了。”初
一学生王小薇，为老师布置的写端午节的
作文发愁：“过端午节一点节日氛围也没
有，咋写？这些比赛，离我太远了。”

龙舟赛，目前不少还是参与者自娱自

乐。有的龙舟队临时组建，节后就解散
了。平时坚持在东昌湖训练的，只有聊城
大学龙舟队。这支龙舟队以参加国内外赛
事为主，一到端午节就外出参加比赛。然
而，就是这只龙舟队的多年坚持，对当地
端午民俗文化产生了越来越大的潜移默化
影响。

“现在，这个项目从南往北走，由于
观赏性好，观众人数已经超过了皮划艇。
聊城本地的观众也会多起来。竞技项目发
展到一定程度，就应该从竞技走向大众，
让更多的人参与进来，在参与中共享传统
文化。”张雪临说。

6月20日上午，在2015中华龙舟大赛
（温州站）的比赛中，聊城大学龙舟队获
得青少年男子200米直道赛第3名、青少年
男子500米直道赛第3名。3月，在中华龙
舟大赛（万宁站）的比赛中，聊城大学龙
舟队获得四金四银。2013年，他们包揽第
17届美国长堤世界龙舟锦标赛大学生组三
枚金牌…… （下转第二版）

传统文化与竞技文化结合，吸引越来越多的人参与———

赛龙舟，能否成山东新民俗

□彭辉 刘昌勇 报道
6月20日上午，威海南海新区举行端午龙舟赛。

6月20日，青岛第一海水浴场迎来了客流高峰。端午假期首日，青岛众多景点游客爆满。

□记者 王亚楠 通讯员 杨 宇 刘群英 报道
本报无棣讯 近日，省科技厅组织小麦专家在无棣县对“渤海粮

仓”科技示范工程部分示范区进行小麦实打验收，粮之源实业公司种
植基地在盐碱地上种植的“山农20”小麦打出了亩产517 . 08公斤的高
产。第一年在盐碱地上种小麦，6000多亩小麦实测亩均单产就达到
517 . 08公斤，该产量超过去年“渤海粮仓”滨州示范区小麦单产最高
纪录。无棣县是渤海粮仓项目的重要示范区。据了解，该县2014年小
麦播种面积379万亩，大部分是不同程度的盐渍化土地。

我国环渤海地区有4000多万亩中低产田和1000多万亩盐碱荒地。
2012年科技部、中科院在山东、河北、天津、辽宁四省市启动实施
“渤海粮仓”科技示范工程，通过选育推广抗盐碱新品种、对低产田
及盐碱地进行改造、加强栽培管理等综合措施，以实现到2017年增粮
30亿公斤、到2020年增粮50亿公斤的目标，将长期遭受旱涝碱灾害的
环渤海地区建成我国重要的“粮仓”。

据悉，截至2014年，“渤海粮仓”滨州示范面积已发展到15 . 5
万亩，示范区由1个发展到30个，覆盖区域由无棣县增加到沾化区、
滨城区、惠民县、阳信县等6个县区。中科院专家通过开展关键技
术研究、技术集成试验，建立了一套以耐盐作物品种、土壤改良技
术为主，集种植模式、农艺、农机一体化的盐碱地粮食种植技术体
系。2015年的总体目标是，全市示范面积力争突破25万亩，示范片
区突破60个。

“渤海粮仓”项目有新突破

盐碱地小麦一亩能产1034斤
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